

PRESENTACION

María Villanueva y Carlos Serrano

El I Coloquio de Antropología Física "Juan Comas" se llevó a cabo los días 16 al 18 de junio de 1980 en la Unidad de Seminarios "Ignacio Chávez" de la Universidad Nacional Autónoma de México.

La idea de efectuar dicho Coloquio —primero de su índole— que reuniera no sólo a antropólogos físicos, sino también a otros investigadores del campo de la Biología humana, surgió de los miembros de la especialidad de Antropología Física del Instituto de Investigaciones Antropológicas, como uno más de los merecidos homenajes que se han rendido al Dr. Juan Comas. Este en particular para conmemorar el primer aniversario de su fallecimiento, acaecido en la ciudad de México el día 18 de enero de 1979.

La respuesta entusiasta de colegas: antropólogos, genetistas y médicos fue inmediata; todos conscientes de que la labor de investigación dentro de las diversas ramas de la Biología humana requiere, y cada día más, de intercambio de experiencias, estudio conjunto de proyectos, en fin, de un reflujo continuo de ideas e información entre todos aquellos que nos interesamos de una u otra forma en este campo del conocimiento; más aún tratándose de una reunión en honor de quien abrazó un amplio campo de la Antropología Física. Innecesario es aquí hablar de la obra y de la calidad humana de Juan Comas; mucho se ha dicho en otros sitios y las "Palabras preliminares" al Coloquio, que en este volumen presentamos, son muestra de ello.

Sí queremos, sin embargo, volver a decir que Comas hizo de la Ciencia del Hombre, una verdadera ciencia para el hombre, a todo lo largo y ancho de su trayectoria científica. Este es el pensamiento y el ejemplo a seguir de los cuales seguramente participamos quienes hemos contribuido con un trabajo en la reunión citada.

El volumen que ahora aparece lleva así el homenaje que hemos deseado tributar al ilustre maestro e investigador incansable que fue el doctor Juan Comas.

México, D.F., 1981

